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日前，由中华全国青年联合会主办、中央团校承办的
2023年“未来之桥”中拉青年领导人培训交流营举行，来自
拉美和加勒比地区 9 个国家的青年组织负责人、媒体工作
者在北京、江西、上海等地参观考察，并围绕文明互鉴、数
字经济、生态环保、新农村建设、青年发展等议题与中方代
表开展交流对话。
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图①：拉美青年代表在北京体验风筝制作。

本报记者 王 迪摄

图②：拉美青年代表在科大讯飞北京总部了解人工智能产品及应用。

本报记者 姜 波摄

图③：拉美青年代表展示自己学习创作的叶画作品。

本报记者 姜 波摄

图④：拉美青年代表走进中国三峡集团，参加国际青年友谊茶会暨中国三

峡集团开放日活动。

本报记者 王 迪摄
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“即便做足了功课，中国的发展仍然超

乎我的想象。”委内瑞拉统社党青年团总书

记格雷西亚·科梅娜尔思如此形容她的首

次中国之旅。城市里高楼大厦林立、道路

两旁繁花盛开、公园广场草木葱郁、公共空

间设施齐全，“这一切不仅带给人舒适感和

愉悦感，也体现了中国社会的进步。”

科梅娜尔思平常非常关注中国的发

展。访问过程中，她不断更新着自己对中

国的观察和思考：体验叶画、剪纸、风筝制

作等中国传统非遗项目，中华文明跨越时

空的传承之美让她沉浸其中；登上井冈山

黄洋界、走进井冈山革命博物馆，中国革命

的波澜壮阔让她心潮澎湃；走访黄浦江畔

现代化的上海、体验人工智能岛的开拓创

新，中国式现代化的前进步伐让她感佩不

已……

“中国式现代化开创了一条属于中国

自己的发展道路，为发展中国家独立自主

迈向现代化提供了全新思路。”科梅娜尔思

说，委内瑞拉民众最关心的中国话题，就是

中国特色社会主义的独特优势，“从以人民

为中心到绿色发展，从消除贫困到乡村振

兴，中国的成功实践告诉我们，通往现代化

的道路不止一条，各国完全可以走出符合

自身实际的发展道路。”

在与江西省青联委员的对话会上，江

西乡村振兴青年先锋李俊清的创业故事让

科梅娜尔思深受触动。在井冈山市政府组

织的电子商务培训班帮助下，退伍返乡青

年李俊清从电商新手成长为电商达人，销

售额从不足万元提升到数百万元人民币，

从仅仅能养活自己到带动当地产业进步。

从李俊清的身上，科梅娜尔思既看到了政

策的扶持，也看到了奋斗的力量。“在中国

脱贫攻坚的成功实践中，青年干部和志愿

者发挥了先锋作用。非常感谢中国朋友的

经验分享。”科梅娜尔思表示，她会把学习

到的这些工作经验，运用到委内瑞拉统社

党青年团的组织建设中。

在减贫等各项事业中为青年提供舞

台、完善青年理论教育培训体系、在推进经

济社会发展的同时保护环境……行程结束

时，科梅娜尔思在笔记本上列出了一条条

待办事项，“时代总是把历史责任赋予青

年，那些梦想以及为梦想奋斗的故事能带

给人无穷的快乐和希望。愿拉中青年交流

像一盏灯，照亮我们共同的未来。”科梅娜

尔思说。

“照亮我们共同的未来”
本报记者 王 迪

初夏的北京大运河森林公园绿意盎

然、生机勃勃。登上公园内的观景台，举目

远眺，波光粼粼的运河一览无余。运河两

岸绿树成荫，秀美的风光让人沉醉其中。

“太美了！没想到北京还有这么大面积的

森林公园。”巴西劳工党青年团全国书记娜

迪亚·比阿特丽斯感叹道。

比阿特丽斯长期关注全球可持续发

展。短短十几天的参访活动中，中国的绿色

发展给她留下了深刻印象。“来中国前，我就

了解到‘绿水青山就是金山银山’的生态理

念，这次中国之行让我有机会详细了解了

中国生态环保实践。”比阿特丽斯表示，中

国一直是全球可持续发展的重要贡献者，

与其他国家在应对气候变化领域展开积极

合作，“中国在生态文明建设领域的发展经

验对拉美国家具有极大的借鉴意义。”

这是比阿特丽斯第一次访问中国。在

井冈山，她参观了井冈山革命博物馆，实地

走访黄洋界等革命遗址，进一步了解了中

国革命历史，深刻领会了跨越时空的井冈

山精神；在上海，璀璨夺目的外滩夜景让她

近距离感受了中国富有现代化特色的城市

建设。

“中国共产党团结带领中国人民完成

了民族独立和人民解放，正在意气风发向

着全面建成社会主义现代化强国的目标

迈进。中国取得的发展成就让人钦佩。”

比阿特丽斯说，中国从自身实际出发，走

出 了 一 条 以 人 民 为 中 心 的 现 代 化 道 路 。

中国政府采取各种举措全面推进乡村振

兴，致力于实现全体人民共同富裕。更重

要的是，中国式现代化拓展了发展中国家

走向现代化的途径，为许多国家带来了新

的发展机遇。

比阿特丽斯表示，巴西总统卢拉不久

前访问了中国，进一步夯实了两国的全面

战略伙伴关系，期待未来巴中在金砖国家

合作机制和共建“一带一路”倡议合作框架

下，进一步深化两国合作，为地区乃至世界

的和平稳定和繁荣发展贡献力量。她表

示，巴西和中国分别是西东半球最大的发

展中国家和重要新兴市场国家，两国携手

构建人类命运共同体，将推动互利共赢的

拉中合作迈上新台阶。

“在中国的访问行程虽短，但给我们留

下了真实、美好的回忆。我们在访问中体

会到了中国特色社会主义的伟大之处——

坚持以人民为中心的发展思想。”比阿特丽

斯说，中国是发展中国家的典范，希望中国

的发展继续为世界和平发展和人类文明进

步注入源源不断的动力。

“留下了真实、美好的回忆”
本报记者 姜 波

走进江西井冈山市茅坪镇的马源村，

一幅幅美丽乡村图景在人们眼前徐徐展

开。近年来，马源村通过推进红色旅游，

发展绿色产业，探索出一条“红色+绿色”

的乡村振兴之路。马源村的脱贫实践让

洪都拉斯国会秘书处顾问杰·卡洛斯感触

颇深：“贫富差距是各国面临的普遍问题，

中国成功消除了极端贫困，创造了人类发

展史上的奇迹。”

卡洛斯表示，中国乡村因地制宜，充

分整合各类资源走上振兴之路，同时注重

人与自然和谐共生，这样的经验值得各国

学习。洪都拉斯还有不少乡村处于贫困

状态，也在努力利用丰富的自然资源发展

旅游业，洪都拉斯希望同中国在减贫领域

加强交流合作。

这是卡洛斯第一次访问中国。“此前，

我都是在媒体和网络上了解中国，内容相

当有限。当我踏上这片土地，才真正感受

到中国的发展。”卡洛斯说，中国共产党带

领中国人民团结奋进，让中国迸发出强大

的发展活力，“每个国家都有自己的历史

和现状，中国从自身实际出发，走出了一

条独具特色的发展道路。”

在卡洛斯看来，当今世界正在发生深

刻的变化，中国作为世界上最大的发展中

国家，是维护多边主义的重要力量。近年

来，拉美国家和中国之间的关系不断深

化，拉中论坛等合作机制和平台不断推动

双边关系向前发展。尤其是双方紧密的

经贸合作，为拉美国家经济社会发展注入

源源不断的动力。

今年 3 月，洪都拉斯和中国正式建立

外交关系。卡洛斯表示，洪中两国在很多

领域合作空间广阔。洪都拉斯可以扩大咖

啡豆等农产品的对华出口，中国在洪都拉

斯基建、能源等领域的投资也将发挥重要

作用。“如今，很多洪都拉斯青年人都对中

国的发展有着浓厚兴趣，特别关注中国在

高新技术领域取得的巨大进步。”卡洛斯在

此行中亲身体验了科大讯飞人工智能技

术、参观了 C919 飞机总装生产线、访问了

张江人工智能岛 AI体验中心。他认为，中

国不仅重视创新驱动发展，而且将科技创

新成果更多地运用于环境、健康等关乎人

民福祉的领域，真正让科技进步造福于

民。“期待洪中加强高新技术领域合作，让

科技创新成果造福更多洪都拉斯民众。”

“如果用一个词来概括这次中国之

行，那就是‘希望’。我将尽我所能，向更

多人讲述在中国的所见所闻，让人们感知

一个真实的中国。”卡洛斯说。

“创造了人类发展史上的奇迹”
本报记者 姜 波

“中国提出的共建‘一带一路’倡议、

全球发展倡议等为阿中合作开辟了广阔

前景，希望阿根廷可以借鉴中国在基础设

施建设、消除贫困、环境保护、科技创新等

方面的实践经验，更好地发挥连接大西洋

和太平洋的走廊作用。”阿根廷卡塔马卡

省区域一体化、物流与交通厅国际关系部

秘书长加布里埃尔·莫利纳说。

莫利纳的日常工作与对外交往和国

际贸易紧密相关。卡塔马卡省位于阿根

廷东北部，拥有丰富的锂、金、铜等矿产

资源。近年来，卡塔马卡省与紫金矿业、

中国电建等中国企业在可再生能源、锂

矿项目开发等方面的合作不断加深，极

大促进了当地经济发展。“一些中国企业

不仅为当地创造了大量就业岗位，还为

本地青年提供了国际化的成长平台。”莫

利纳说。

即使对中国的发展成就有所了解，但

真正来到中国，眼前的一切仍让莫利纳感

到震撼：融入生活的数字化应用、不断发

展的人工智能技术、日新月异的乡村建设

……一个具有悠久历史的中国，正在推进

中国式现代化的进程中焕发出新的光彩。

2022 年 2 月，中国同阿根廷签署了共

建“一带一路”谅解备忘录。近日，中阿签

署了关于共同推进“一带一路”建设的合

作规划，这对于深化两国战略对接和各领

域务实合作具有重要意义。置身于充满

机遇的中阿合作浪潮中，莫利纳倍感振

奋。交流营活动期间，莫利纳始终带着问

题和思考，努力探寻学习与合作的机会。

在中拉青年发展论坛上，他介绍了卡塔马

卡省与中国的合作成果，表达了合作意

愿；在中国三峡集团举行的国际青年友谊

茶会上，他播放卡塔马卡省宣传片，与中

企青年员工深入交流；在科大讯飞公司的

参访对话中，他与中方人员探讨如何把握

科技进步与促进就业的关系……

通过交流营活动，莫利纳结识了不少

中国朋友。“中国朋友待人亲切友善、对待

工作精益求精，我更佩服他们观察世界的

广阔视野。代表团的拉美青年都被中国

青年的热情友好、朝气蓬勃所感染。”莫利

纳表示，青年交流是拉中各领域友好合作

不断走深走实的缩影，“与不同国家、不同

文化背景的青年开展交流，共同探讨人生

的意义和世界的未来，让我们更加深刻地

体 会 到 构 建 人 类 命 运 共 同 体 的 现 实 意

义。希望更多拉中青年能建立跨越山海

的深情厚谊，为开创拉中合作的美好前景

贡献更多青年力量。”

“建立跨越山海的深情厚谊”
本报记者 王 迪


